

Concurso

"Cultura Española", revista decenal gráfica (cuyo director honorario es don Jacinto Benavente), abre un concurso entre sus suscriptores para premiar los mejores trabajos inéditos que se presenten con arreglo a las bases siguientes:

1.^a PREMIO MARQUES DE VALDECILLA.—Cuatro premios de 250 pesetas y diploma de mérito a los maestros o maestras de primera enseñanza que presenten los mejores acerca de alguno de los problemas fundamentales que afectan a la escuela primaria. Se concederán además 20 diplomas de mérito.

2.^a PREMIO RAMON Y CAJAL.—Otros cuatro premios de la misma cuantía y otras 20 menciones honoríficas a los médicos que presenten los mejores trabajos referentes a algunas de las enfermedades mentales o físicas de la infancia, señalando medidas preventivas para impedir las, remedios para su curación, etcétera, etc.

3.^a PREMIO MENÉNDEZ PIDAL.—Otros cuatro premios de la misma cuantía con otras 20 menciones honoríficas a las mejores monografías históricas que presenten los suscriptores mayores de 20 años.

4.^a PREMIO JACINTO BENAVENTE.—Diez premios de 100 pesetas y diploma de mérito y 20 menciones honoríficas a las mejores biografías de hombres célebres presentadas por niños o niñas menores de 15 años.

5.^a PREMIO "CULTURA ESPAÑOLA".—Otros diez premios de la misma cuantía y otras 20 menciones honoríficas a las mejores poesías, asunto libre, presentadas por jóvenes de ambos sexos, mayores de 15 años y menores de 20.

Para aclaraciones y ampliación de detalles, conviene examinar el primer número de "Cultura Española", que aparecerá a fines de noviembre, y que se remite a los no suscriptores que envíen 0,50 pesetas en sellos de correo, o el importe de la suscripción por medio año (6,50 pesetas) o por un año (12 pesetas). Dirigirse a doctor Castelo. Claudio Coello, 19. Madrid.

★ BIBLIOGRAFIA ★

"La visibilidad de los cálculos vesicales por la radiografía", por el doctor M. Parés Parés.

En este trabajo el autor pasa revista de las variadas causas—composición atómica de los cálculos, influencia de los tejidos interpuestos, etc.—que pueden alterar y hasta anular el valor diagnóstico de los R. X en la calculosis vesical.

Asienta la conclusión de que, si bien la radiografía, ya practicada con solo vaciamiento de la vejiga, ya previa inyección de medios transparentes u opacos para aumentar los contrastes, puede en determinados casos prestar buenos servicios, en cambio, la cistoscopia es un auxiliar diagnóstico de valor muy superior bajo todos conceptos a los restantes medios de exploración.

Ilustran dicha publicación varias interesantes radiografías.

Felicitamos al autor por su trabajo, el cual honra al experto urólogo y avala su habilidad técnica y el dominio de su especialidad.

A. P.